
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung  
 

der Gemeinde Wasbek am Mittwoch, dem 24.06.2009 
 

in Kühl's Gasthof, Hauptstraße 41, 24647 Wasbek 
 

 
Beginn:  19.04 Uhr   Ende: 20.45 Uhr 

 
Anwesend waren: 
 
 Bürgermeister 
 
  Herr Bernd Nützel 
 
 Gemeindevertreter 
 
  Herr Hans-Heinrich Doose 
  Herr Hans-Jürgen Ehmke 
  Herr Günter Frenzel 
  Herr Reiner Großer 
  Herr Michael Hollerbuhl 
  Herr Kai Höftmann 
  Herr Heinrich Kühl 
  Herr Bernd Küpperbusch 
  Herr Markus Meyer 
  Herr Peter Mohr 
  Frau Hanna Paul 
  Herr Uwe Pauschardt  -  ab 19.07 Uhr 
  Herr Karl-Heinz Rohloff 
  Herr Michael Rohwer 
  Herr Gerd Schwarz 
  Herr Hans Jochen Seligmann 
 
 
 
Entschuldigt fehlten: 
 
-  keiner  - 
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Außerdem anwesend: 
 
Presse, Kieler Nachrichten Frau Jensen 
Presse, Holsteinischer Courier Herr Böge 
 
 
 
 von der Verwaltung 
 
 Sachgebietsleiter I der Stadt Neumünster Herr Klaus Buchholz 
 Fachdienstleiter Haushalt und Finanzen 
 der Stadt Neumünster, 
 zugleich als Protokollführer 

Herr Hans-Jürgen Holland 

 
 
 
Zuhörerinnen und Zuhörer: 
ca. 20 Personen 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Einwohnerfragestunde, Eingaben 
  
 3.  Information über die Tagesordnung 
  
 3.1.  Fragen, Vorschläge, Anregungen zu den Beratungsgegenständen 
  
 4.  Genehmigung der Tagesordnung der öffentlichen und nichtöffentlichen Sitzung am 24. Juni 2009 
  
 5.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 21. April 2009 
  
 6.  Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwaltung 
  
 7.  Anträge 
  
 8.  Anfragen 
  
 9.  Satzungsangelegenheiten 

- Erlass der Satzung der Gemeinde Wasbek über das Anbringen von Straßennamen- und Haus-
nummernschildern 
Vorlage: 0019/2008/DS 

  
 10.  Leistung von überplanmäßigen Ausgaben nach § 82 GO im Vermögenshaushalt 2009 (Bauleitpla-

nung - Ortsplanung) 
Vorlage: 0035/2008/DS 

  
 11.  Jahresrechnung 2008 

Vorlage: 0042/2008/DS 
  
 12.  Antrag des Herrn Andy Pareigis auf Aufstellung eines Bebauungsplanes für den Bereich nördlich 

des Gewerbegebietes Schmalenbrook 
Vorlage: 0041/2008/DS 

  
 13.  Erlass einer Gemeindeverordnung über das Offenhalten von Verkaufsstellen aus besonderem  

Anlass an Sonn- und Feiertagen 
Vorlage: 0043/2008/DS 
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 14.  Informationen zu Windkraft in Wasbek 

-  mündlicher Vortrag des Bürgermeisters 
  
 15.  Zuschuss zu Einkaufsmöglichkeiten in Wasbek 

-  mündlicher Vortrag des Bürgermeisters 
  
 16.  Verschiedenes 
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 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der  

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Nach Begrüßung der Anwesenden eröffnet Herr Bürgermeister Nützel um 19:04 Uhr die  
öffentliche Sitzung und stellt die form- und fristgerechte Ladung vom 10.06.2009 sowie die 
Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
 2 . Einwohnerfragestunde, Eingaben 

 
− Herr Norbert Dorau bemängelt den Zustand des Zauns zwischen dem Kinderspielplatz 

und dem Grundstück zum Baumarkt Jöhnk. Bürgermeister Nützel erläutert, dass der 
Zaun nicht im Eigentum der Gemeinde steht; er wird jedoch den Eigentümer bitten, 
den Zaun wieder in einen ordnungsgemäßen Zustand zu bringen bzw. abzubauen. 
 

− Eine schriftliche Anfrage der BMW-Fraktion wird vom Bürgermeister verlesen. Es 
soll eine schriftliche Beantwortung erfolgen. Die Zusatzanfrage eines Bürgers wird 
vom Bürgermeister beantwortet. 

 
 
 
 3 . Information über die Tagesordnung 

 
Herr Pauschardt fragt nach den Anträgen der BMW-Fraktion. Bürgermeister Nützel weist 
darauf hin, dass die Anträge unter TOP 7 angesprochen werden. 
 
 
 
 3.1 . Fragen, Vorschläge, Anregungen zu den Beratungsgegenständen 

 
. / . 
 
 
 
 4 . Genehmigung der Tagesordnung der öffentlichen und nichtöffentlichen Sitzung 

am 24. Juni 2009 
 
Beschluss: 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Fassung einstimmig genehmigt. 
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 5 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 21. April 2009 

 
 
Herr Rohwer bittet zu TOP 7.1 um Überarbeitung des Protokolls, so dass die Beschluss-
fassung der Beratung im Ausschuss für öffentliche Angelegenheiten auch in der Beschluss-
fassung der Gemeindevertretung erkennbar wird. 
  
Herr Uwe Pauschardt trägt vor, dass zu TOP 7.8 keine langfristige, sondern eine nachhaltige 
Wiederherrichtung des Schulwaldes beschlossen wurde. 
 
 
 
 6 . Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwaltung 

 
TOP 6.1: 
 
Bürgermeister 

− Herr Nützel teilt mit, dass zwischenzeitlich der Widerspruchsbescheid des Kreises  
bezüglich Vermögensauseinandersetzung eingegangen sei; die Gemeinde wird jetzt 
den Klageweg beschreiten. 

− Die Freiwillige Feuerwehr Wasbek hat bei den Jugendlichen und Erwachsenen den 
Amtspokal errungen. 

− Die Arbeiten am Ehrenmal sind weitgehend abgeschlossen. Insbesondere spricht Herr 
Nützel  
seinen Dank an Herrn Großer, zahlreiche Wasbeker Bürger und auch der Siedler-
gemeinschaft aus. 

− Herr Nützel berichtet, dass ab der 28. Kalenderwoche durch die Stadtwerke Neu-
münster Arbeiten an den Gasleitungen in folgenden Straßen durchgeführt werden: 
Lindenstraße, Birkenweg, Gartenweg, Kampstraße, Schulstraße, Am Aalbek. 

− Das Bürgerbüro ist vom 20.07. bis 07.08.2009 geschlossen. Während dieser Zeit  
haben die Wasbeker die Möglichkeit, das Bürgerbüro in Neumünster aufzusuchen. 

 
 
TOP 6.2: 
 
Ausschussvorsitzende 
Der Vorsitzende des Ausschusses für öffentliche Angelegenheiten, Herr Kühl, teilt mit, dass: 

− die Arbeiten am Spielplatz Kiebitzweg abgeschlossen sind, 
− der freie Platz an der Sparkasse von Unrat gesäubert wurde, 
− die restliche Fläche am Ehrenmal noch zu gestalten ist. 

Der Vorsitzende des Bau- und Planungsausschusses, Herr Doose, teilt mit, dass: 
− bezüglich des Fahrstuhleinbaus der Bauantrag jetzt vorliegt, 
− bezüglich des B-Planes Lerchenweg ein städtebaulicher Vertrag vorbereitet wurde, 
− die Aalbekwiesen an den Verein Weidelandschaft e.V. verpachtet werden; die  

Flächen werden eingezäunt; eine extensive Nutzung ist vorgesehen. 
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Der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses, Herr Rohwer, teilt mit, dass nach einem 
Beschluss der Sitzung am 27.05.2009 die Einführung der Doppik ab dem Haushaltsjahr 2011 
erfolgen soll. 
 
Verwaltung 
Herr Buchholz unterrichtet, dass aufgrund des Beschlusses vom 21.04.2009 die Gespräche 
mit dem Kreis bezüglich des öffentlich-rechtlichen Vertrages beim Kreis aufgrund personeller 
Engpässe erst ab 07.07.2009 in Angriff genommen werden können. 
 
 
 
 
 7 . Anträge 

 
Herr Pauschardt bemängelt, dass seiner Auffassung nach 3 fristgerecht eingereichte Anträge 
der BMW-Fraktion nicht auf die Tagesordnung genommen worden sind. Herr Nützel schlägt 
nach kurzer Diskussion vor, die Anträge auf die Tagesordnung der nächsten Gemeindevertre-
tungssitzung zu setzen und vorab den jeweils zuständigen Ausschussvorsitzenden zuzuleiten. 
 
 
 
 
 8 . Anfragen 

 
Herr Großer erkundigt sich, ob schon ein Vorentwurf für den B-Plan „Hofstelle Kühl“  
existiert. Herr Nützel erläutert, dass er jetzt den Auftrag für den Planer unterzeichnet habe. 
Der Planer wird auf der nächsten Sitzung des Bau- und Planungsausschusses anwesend sein. 
 
Herr Höftmann fragt nach, wann mit dem Bau der Schranke am Bahnübergang Schulstraße 
begonnen wird. Die Arbeiten sollen nach Auskunft von Herrn Nützel im Herbst in Angriff 
genommen werden. 
 
Zum Fragenkatalog der BMW-Fraktion sichert der Bürgermeister eine Beantwortung des  
Fragenkataloges innerhalb von 3 Wochen zu (Anlagen: Fragenkatalog). 
 
Die Frage des Gemeindevertreters Pauschardt nach dem Besuch des neuen Landrates wird 
von Herrn Nützel wie folgt beantwortet: Da ein vorgeschlagener Termin nicht umgesetzt  
werden konnte, sollte ein neuer Terminvorschlag ergehen. Vereinbart wurde, den geplanten 
Besuch des Landrates im „kleinen Kreis“ zu besprechen. 
 
Von Herrn Pauschardt wurde angeregt, bei der nächsten Verkehrsschau Bürger in gewissem 
Umfang zu beteiligen. Herr Nützel erwiderte hierzu, dass zunächst einmal der Aufgabenüber-
gang vom Kreis auf die Gemeinde Wasbek/Stadt Neumünster abgewartet werden sollte. 
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 9 . Satzungsangelegenheiten 

- Erlass der Satzung der Gemeinde Wasbek über das Anbringen von Straßen-
namen- und Hausnummernschildern 
Vorlage: 0019/2008/DS 

 
Beschluss: 
 
Der Antrag wird einstimmig mit den durch Beschluss des Haupt- und Finanzausschusses vom 
27.05.2008 eingefügten Änderungen beschlossen.  
Änderung:  

− In der Überschrift zu § 4 der Satzung sind die Wörter „und Hausnummernplan“ zu 
streichen, 

− in § 2 Abs. 1 muss es heißen: „bebautet Grundstücke ...“. 
 
 
 
 10 . Leistung von überplanmäßigen Ausgaben nach § 82 GO im Vermögenshaushalt 

2009 (Bauleitplanung - Ortsplanung) 
Vorlage: 0035/2008/DS 

 
Beschluss: 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
 
 11 . Jahresrechnung 2008 

Vorlage: 0042/2008/DS 
 
Beschluss: 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
 
 12 . Antrag des Herrn Andy Pareigis auf Aufstellung eines Bebauungsplanes für den 

Bereich nördlich des Gewerbegebietes Schmalenbrook 
Vorlage: 0041/2008/DS 

 
Auf eine Nachfrage des Gemeindeverteters Pauschardt zur geplanten Höhe des Werbeturmes 
entgegnet Herr Nützel, dass es sich bei diesem Tagesordnungspunkt lediglich um einen Auf-
stellungsbeschluss zu einem B-Plan handelt und über Einzelfragen noch nicht diskutiert 
werden sollte. 
 
Beschluss: 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
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 13 . Erlass einer Gemeindeverordnung über das Offenhalten von Verkaufsstellen aus 

besonderem Anlass an Sonn- und Feiertagen 
Vorlage: 0043/2008/DS 

 
Eine Nachfrage des Herrn Doose, ob eine Verordnung zwingend notwendig sei, wird von 
Herrn Nützel dahingehend beantwortet, dass ohne entsprechende Verordnung kein Verkauf 
möglich sei. 
 
Beschluss: 
 
Die Vorlage wird einstimmig angenommen. 
 
 
 
 14 . Informationen zu Windkraft in Wasbek 

-  mündlicher Vortrag des Bürgermeisters 
 
Herr Nützel weist darauf hin, dass seit dem Beschluss vom 21.04.2009 neue Informationen 
vorliegen und erläutert am Beispiel eines konkret vorliegenden Angebotes die möglichen 
finanziellen Auswirkungen für die Gemeinde. Insbesondere auch vor dem Hintergrund der 
Finanzkrise mit entsprechenden Einnahmeverlusten für Wasbek berichtet Herr Nützel über 
Vorgespräche mit zwei Investoren, die 6 bzw. 3,5 Megawatt Windkraftanlagen mit einer  
Narbenhöhe von 142 m bzw. unterhalb von 100 m planen. Bei den größeren Anlagen würde 
die Gemeinde Einnahmen von 70.000,00 Euro jährlich (Pacht- und Gewerbesteuer) und ein-
malig 400.000,00 Euro erhalten. 
 
Es schloss sich eine längere Diskussion, an der sich die Gemeindevertreter Pauschardt,  
Küpperbusch, Höftmann und Großer beteiligen, an. Zunächst sollen Vertreter beider  
Investoren eingeladen werden. 
 
Herr Nützel betonte, dass das Thema Windkraft nicht ohne Durchführung einer Einwohner-
versammlung weiterbehandelt werden kann. 
 
Der Erwartung des Kreises, eine Entscheidung der Gemeinde noch vor den Sommerferien 
herbeizuführen, könne nicht entsprochen werden. 
 
 
 
 15 . Zuschuss zu Einkaufsmöglichkeiten in Wasbek 

-  mündlicher Vortrag des Bürgermeisters 
 
Herr Nützel berichtet über ein Angebot der Firma CoOp über die Schaffung einer Einkaufs-
möglichkeit auf dem Grundstück Doose. Diese kann jedoch nur im Zusammenhang mit dem 
Vorhalten einer Einrichtung „Betreutes Wohnen“ umgesetzt werden. Eine finanzielle Unter-
stützung des Betreibers durch die Gemeinde ist jedoch unabdingbar. Von Herrn Hollerbuhl 
wird angezweifelt, ob ein derartiges Koppelungsgeschäft rechtlich zulässig ist. Mit Vertretern 
der Firma CoOp soll am 01.07.2009 ein weiteres Gespräch stattfinden. 
 



-  10  - 

 
 
 
 16 . Verschiedenes 

 
 
Die Frage von Herrn Dorau nach der Größe der finanziellen Auswirkungen der Finanzkrise 
auf die Einnahmen der Gemeinde Wasbek wird von Herrn Nützel beantwortet. 
 
Herr Pauschardt bemängelt die unvollständige Landkarte auf der Wasbeker Homepage.  
Herr Nützel fordert zu Verbesserungsvorschlägen auf; im Übrigen sei die Fortentwicklung der 
Homepage ein ständiger Prozess. 
 
Herr Hollerbuhl kritisiert den Zustand des Parkplatzes am Kiebitzweg. Nach Auskunft von 
Herrn Nützel liegt die Zuständigkeit noch nicht bei der Gemeinde; der Vertrag läuft jedoch in 
wenigen Wochen aus, so dass dann der Gemeindearbeiter für entsprechende Ordnung sorgen 
kann. 
 
Die Frage von Herrn Doose nach einem Aufruf zum Bürgerbegehren über den Erhalt der  
Realschule auf der Homepage wird von Herrn Nützel beantwortet. 
 
 
 
 
 

gez. Bernd Nützel gez. Hans-Jürgen Holland 

(Bürgermeister) (Protokollführer) 

 
 
 

Ende der Sitzung:   20:45 Uhr  
 
 


